

## **Pourquoi la langue des signes chez le tout petit ?**

Pratiquer la langue des signes avec le jeune enfant va lui permettre de pouvoir communiquer et se faire comprendre plus aisément avec l'adulte (exprimer qu'il a faim, qu'il a sommeil, qu'il faut lui changer la couche, qu'il a mal ou encore qu'il a eu peur de quelque chose...). L'adulte va pouvoir comprendre de manière plus claire le tout petit qui n'a pas encore acquis le langage. Grâce aux signes, l'adulte va être en mesure de mieux répondre à ses besoins et à son bien-être sans que le tout petit se sente démuné par l'incompréhension de l'adulte face à lui. En effet, l'enfant n'a alors plus besoin de recourir aux pleurs (ou aux cris) puisqu'il peut se faire comprendre et ainsi faire baisser son sentiment de frustration ; d'où également une diminution des colères ou encore d'un comportement agressif face à ses pairs.

La langue gestuelle aide également au développement de la motricité fine et de la coordination de l'enfant. L'utilisation des signes stimule également l'ouïe, la vue et le toucher.

D'autre part, sous l'effet du mimétisme, le geste entraîne rapidement la parole. L'enfant communique avec le monde qui l'entoure. Les signes ne sont pas un frein au langage, au contraire, ils sont utiles dans la communication préverbale entre l'enfant et son entourage et peuvent faciliter l'acquisition du langage.